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École de la Maisonnée 
1500, boul. du Mi-Vallon 
Sherbrooke   Qc    J1N 3Y5 
Tél. 819 822-5686 
Téléc. 819 822-5503 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

Lundi 5 juin 2023 

Heure : 19h00 

Lieu : local de musique 
 

Ordre du jour 

1. Vérification du quorum 

Présents : Caroline Mathieu (en remplacement de Marie Pellerin Déziel), Nancy Laliberté, 

Louise Ricard, Andréanne Morissette, Julie Blanchet, Mariana-Gabriela Ghinet, Charles 

Brunelle, Christine Lessard, Karine Arseneault-Sirois, Marie-Ève Parr, Jean-François Bilodeau. 

Absent : Pierre-Luc Bourdages 

 

2. Mot de bienvenue du président 

 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Proposé par Karine Arsenault-Sirois 

Appuyé par Christine Lessard 

 

4. Lecture et adoption du P.-V. du 17 avril 2023 

Proposé par Marie-Ève Parr 

Appuyé par Louise Ricard 

 

5. Suivis au procès-verbal du 17 avril 2023 

9.1. Critère de sélection de la direction de l’établissement. 

Explication sur le questionnaire que nous avons fait lors de la dernière assemblée : c’est un 

moyen évolutif pour brosser un premier portrait pour nos futures directions (obtenir des 

critères selon nos valeurs comme membres du conseil d’établissement). 

 

6. Parole au public  

Il n’y a pas de public ce soir. 

 

7. Sujets à adoption 

Aucun. 
 

8. Sujets à approbation 
a. Sorties éducatives  

Point de service TSA : 29 mai = sortie déjà réalisée chez O’volt au coût de 32 $ entrée. 
Au mois de juin, selon la température, ils vont aller au parc Belvédère le temps d’un 
piquenique et jeux d’eau. 
La classe de 6e année Mme Christine : le 13 juin en après-midi, les jeunes vont au Pro-
Gym. L’activité est gratuite et les jeunes s’y rendent à pied ou à vélo. 
Appuyé par Andréanne Morissette 
Proposé Mariana-Gabriela Ghinet 



2 
 

 
*Capsule Promotion camp été anglais intensif pour les élèves de 5-6ème année par une 
enseignante d’anglais Chantale Prescott. Les membres du conseil d’établissement y 
voient un problème éthique à offrir ceci aux parents. Le CÉ n’est pas à l’aise. 
Vote : 1 pour-7 contres 
 

b. Code de vie 2023-2024 
Aucun changement par rapport à 2022-2023.  
Mariana-Gabriela Ghinet rapporte que les élèves manquent de respect envers les 
adultes, manque de sensibilisation sur le respect. Elle demande une précision pour que 
les jeunes aient un meilleur modèle. La direction apporte une nuance concernant les 
conséquences face au manque de respect. L’école n’a pas la même exigence pour les 
petits versus les grands. 
Adopté : Marie-Ève Parr 
Proposé : Julie Blanchet 
 

c. PALVI 2023-2024 
Sous forme de napperon recto-verso. L’an prochain, le PALVI sera à revoir (en référence 
au nouveau protecteur national et régional du QC : c’est la loi) 
Adopté : Andréanne Morissette 
Proposé : Karine Arsenault-Sirois 

 
d. Frais chargés aux parents (fournitures scolaires 2023-2024) 

Présentation des fournitures scolaires pour l’année prochaine. 

17-18 août se tiendra l’accueil administratif pour l’an prochain. Le fonctionnement se 

déroulera selon les lettres des noms de famille des enfants. Un membre du CÉ 

demande de rajouter les coûts pour les frais administratif lors de l’entrée administratif 

afin que les parents prévoient l’argent d’avance. Un membre du conseil nous demande 

si c’est possible de trouver un autre terme pour le point de service TSA afin que les 

enfants ne se fassent pas étiqueter par le mot TSA. Elle demande également de 

sensibiliser davantage les gens sur le point de service. Un tableau présentant les frais 

chargés aux parents par niveau pour les classes régulières et pour les classes des points 

de service ÉDAP et TSA sera envoyé par courriel aux membres du CÉ pour approbation. 

Proposé : Louise Ricard 

Adopté : Catherine Léger 

 

e. Grille-matières 2023-2024 
Changement dans la grille-matières : un nouveau programme de culture et citoyenneté 
québécoise remplace le cours éthique et culture religieuse. C’est un choix d’école d’aller 
de l’avant ou non avec ce changement. En 2024-2025, il sera obligatoire de le changer 
dans la grille-matières. La Maisonnée souhaite faire l’intégration dès maintenant car il y 
a de la formation et de l’accompagnement offerts pour ce programme en 2023-2024. Il 
y a 25h de cours pour le 2e et 3e cycle. Il y a une mise à jour du cours d’ECR, réalité 
culturelle d’aujourd’hui (dialogue, échange), environnement : pour devenir de bons 
citoyens. En 6ème année, il y aura des sciences.  
Proposé : Christine Lessard 
Appuyé : Karine Arsenault-Sirois 
 

f. Activités pour les journées pédagogiques 2023-2024 
Une proposition pour la journée médiévale sera envoyée par courriel aux membres du 
CÉ. Toutes les autres activités présentées sont approuvées à l’unanimité (épluchette de 
maïs, spectacle c’est non l’intimidation, cinéma Galaxie, jeux gonflables, Toutou poilu, 
party fin d’année en juin-avec en prime les dinosaures). 

 
 

 
9. Sujets à consultation 

 9.1 Date de l’assemblée générale des parents (pour l’automne prochain) : la proposition est le 
13 septembre à 18h30. 
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10. Informations de la direction 
a.  Organisation scolaire prévisionnelle 2023-2024 : dans l’info parents, il a été mention 

qu’il y aurait un groupe en moins au préscolaire. Pour un total de 3 classes. Il y a un 
surplus d’élèves en 2e et 3e année. Possibilité d’une classe de 2e-3e en août prochain. 
Certains de nos collègues sont en excédentaires donc auront un poste ailleurs. Nous 
soulignons le départ à la retraite de Nathalie Boutin, enseignante de 4e année. L’an 
prochain, il y aura 556 élèves pour 2023-2024. Au 30 septembre 2022, nous avions 571 
élèves dans l’école.  
 

b.  Suivi démarche d’élaboration du projet éducatif 2023-2028 : Un sondage sur nos 
couleurs et nos valeurs a été fait auprès de l’équipe-école et des membres du CÉ. Un 
suivi et une consultation ont été effectués lors du bilan école pour présenter les 
différentes étapes réalisées dans la démarche d’élaboration du nouveau projet éducatif. 
Nancy mentionne que c’est un travail colossal qui avance bien. À l’automne, une 
présentation de l’échéancier et des étapes à venir seront présentées aux membres du 
CÉ. 
 

c.  Suivi budgétaire école et mesures dédiées (en date du 5 juin 2023) : Utilisation des 
mesures et nous constatons que cela va bien. Certaines mesures seront reconduites l’an 
prochain. Notre indice de défavorisation est de 2. Il y a une diminution de 2 jours par 
semaine en orthopédagogie (1.6 poste l’an prochain). Malgré tout, cela sera maintenu à 
2 postes mais cela aura un impact sur les mesures dédiées de l’an prochain. La mesure 
bien-être ne sera pas reconduite l’an prochain. La mesure « On bouge au cube » ne sera 
pas reconduite puisque c’est notre 3e année. L’école doit faire l’achat d’un lave-vaisselle 
pour le service de traiteur. Les soumissions sont envoyées et nous attendons les 
réponses.  
 

d.  Informations du service de garde : Dernière facturation envoyée ce lundi 5 juin pour le 
SDG. Les dineurs ont reçu la dernière facturation le 2 juin. La date limite pour les 
paiements est le 16 juin pour les deux services. Catherine mentionne qu’il manque 
encore du personnel éducateur et Kathy Jetté, éducatrice principale. Elle s’ennuie 
beaucoup de sa coéquipière. À suivre pour le retour cet automne. 
 

e.  Information équipe-école : La fin de l’année se fait sentir.  Diverses activités ont été 
organisées dont le spectacle de musique, la course-marathon, etc. En fin de semaine 
dernière, il y a eu un reportage sur Snow, le chien de Mme Nancy en 5e année. 

 

 
f.  Accueil des futurs élèves du préscolaire : Le 19 mai dernier, il y a eu la rencontre des 

parents des futurs élèves de maternelle. 56 parents sur 61 se sont présentés; un 
excellent taux de participation! À maintenir pour les prochaines années car les parents 
ont bien aimé! Il y a eu de l’accompagnement des professionnels auprès des parents 
durant la soirée. La mesure « aide aux parents » servira à l’achat de matériel préscolaire 
et pour la première année. Nous soulignons la collaboration de Louise Ricard dans divers 
aspects du volet des futurs élèves de maternelles.  
 

g.  Rentrée scolaire et activités du début d’année : Il n’y a pas de thématique qui a été 
confirmé pour le moment. Une possibilité que ça soit « École de toutes ses couleurs » : 
les enseignants devront écrire à leurs élèves le vendredi avant la rentrée, soit le 25 août 
2023. Les enfants vont recevoir des pinceaux et ils devront écrire des qualités et des 
forces dessus (en remplacement du tableau des étoiles). 

 

Les enseignants vont solliciter les parents ou futurs parents pour les divers comités de 
l’école. Il est proposé que nous utilisons un code QR pour les invitations aux parents. Un 
sondage Forms sera envoyé par la Fondation afin de recruter des nouveaux membres. 
Jean-François tient à nous rappeler que la Fondation ramasse 35 000$ par année pour la 
réalisation de divers projets de l’école. Dans les informations que la fondation devra 
donner aux parents pour l’an prochain, il y aura une brève description des tâches, des 
postes vacants et une idée de blocs d’heures où la participation des membres est 
nécessaire.  
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h.  Gala des Bravos 2022-2023 : ce point est reconduit à la prochaine séance du CÉ puisqu’il 
nous manque des informations. 
 

i.  Bourse de la persévérance scolaire 2022-2023 : Rosalie Déziel recevra 100$ pour 
l’obtention de la Bourse de la persévérance scolaire. Rosalie est très contente et fière 
d’elle! 

 

 
j.  Renouvellement du contrat de concessionnaire alimentaire : Le service est reconduit 

pour une autre année. Les écoles veulent revoir l’offre de services et tout ce qui vient 
avec. Renouvellement de 3 ans donc à revoir et à suivre.  

 
 

11. Informations du service de garde 

Rien à rajouter. 

 

 

12. Informations de la présidence 

Rien à rajouter. 

 

 

13. Informations de la fondation 

La campagne de financement de la Loto a permis d’amasser 21 000$ cette année. Une 

légère diminution de 3%. Rien d’alarmant : c’est encore très satisfaisant.  

Le projet de Christine pour l’achat de livres a été accepté.  

 

 

14. Informations de la représentante au comité de parents du CSSRS 

Il y aurait un Protecteur national et régional (afin de traiter des plaintes spécifiques qui passent 

par l’élève et non par l’école) qui doit desservir un vaste territoire. Il y a en moyenne une dizaine 

de jours de délai pour traiter une plainte. Comment ça va fonctionner ? Présentement, nous ne 

connaissons pas les détails et cela sera à définir pour l’an prochain.  

Il y a eu une grande présentation du Plan d’engagement vers la réussite (PEVR).  

 

 

15. Autre(s) sujet(s) :  

Rien à rajouter. 

 

 

16. Date de la prochaine rencontre : AGA des parents le mercredi 13 septembre 2023 à 18h30  

 

 

17. Levée de l’assemblée à 21h01 

Proposé : Julie Blanchet 
Appuyé : Christine Lessard 

 
 
 

Charles Brunelle, président 
Nancy Laliberté, directrice 


